

Capitalización de Codelco con el litio: Marcel afirma que ni Corfo ni ninguna empresa pública puede definir el destino de dineros

JOAQUÍN AGUILERA

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, puso paños fríos a la polémica generada a partir de declaraciones del vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, sobre el destino de los eventuales excedentes del litio de una sociedad entre SQM y Codelco. Ambas empresas negocian cómo podrían explotar en conjunto, en el futuro, las pertenencias de SQM en el Salar de Atacama, en el contexto de la estrategia nacional del litio.

Según reveló la autoridad el miércoles en un seminario sobre cuyo contenido informó "El Mercurio", los

excedentes que este eventual contrato genere en el futuro podrían destinarse a la filial creada por la minera estatal para ese fin: Tarar. En la misma instancia, el exministro de Minería y Energía Juan Carlos Jobet planteó que dicha estrategia podía derivar en una capitalización de recursos para Codelco.

Marcel intentó zanjar el debate. Comentó ayer que "de acuerdo a la Ley de Administración Financiera del Estado, quien resuelve sobre las decisiones de distribución o capitalización de utilidades en las empresas públicas, es el Ministerio de Hacienda. No son ni las propias empresas públicas ni es la Corfo".

En su exposición ante exalumnos de las universida-

des de Harvard y Chicago, Benavente expresó que "la idea es que esas rentas entren por la filial de Codelco a las arcas públicas, por lo que habrá dos fuentes: Corfo más los impuestos, y la otra que la captura Codelco (...). Si se aplica la misma regla que tiene Hacienda con Codelco, por qué no va a entrar a Hacienda".

Ante esas declaraciones, Marcel afirmó que "tenemos que tener claro que eso [capitalización] obedece a una política que tiene que embarcarse dentro de lo que es la gestión financiera del Estado, y es ahí donde vamos a definir estas cosas. Creo que se han adelantado demasiados criterios para algo que en realidad tiene otra manera institucional de resolverse".



Mario Marcel, ministro de Hacienda.